



Ecole At Home

17 rue du Guirbaden
67600 DISCHHEIM
☎ 03.88.33.49.38

Année scolaire 2018/2019

PV du Conseil d'école du 1^{er} trimestre

Vendredi 16 novembre 2018

Introduction

Accueil et bienvenue

Remerciements : aux membres présents

Accueil :

Mme GILLOT – adjointe au maire chargée des écoles.

Mme FULLENWARTH– Conseillère municipale membre de la commission éducation

1. Résultats des élections des représentants des parents d'élèves et tour de table

Rappel sur les élections

Elles se sont déroulées le vendredi 12 octobre 2018. Il y avait cette année 264 inscrits sur la liste électorale et une centaine de votants (soit environ 40%). On rencontre toujours les mêmes difficultés quand aux bulletins exprimés car de nombreux parents ne comprennent pas bien comment voter avec ce principe de la liste. (unique en plus) et ils rayent ou entourent des candidats. (environ 1/3 des bulletins sont nuls)

Une seule liste de parents indépendants composée de 9 membres : donc 9 représentants de parents d'élèves élus et titulaires.

Les parents élus Titulaires sont invités à chaque conseil d'école. Seuls les titulaires peuvent voter si cela s'avère nécessaire.

Présentation du nouveau comité des parents d'élèves

Tour de table :

Mme Hatice KESKIN
Mme Seyhan ARIK
M. Nordine MOUSTAID
Mme Bahija CHOUKRI
Mme Zakina LAMAMRA
Mme Nejha KALE
Mme Florence COIGNET → excusée
Mme Charley KARJ
Mme Haiatt LIM

titulaires

Bienvenue aux 2 nouveaux membres que nous sommes très heureux d'accueillir dans ce conseil.

Leurs noms seront affichés dans l'école et publiés sur le site de l'école. Pour que les autres parents de l'école puissent les identifier facilement en cas de besoin puisqu'ils sont dorénavant leurs représentants, il faudrait me fournir rapidement une photo d'identité.

Présentation de l'équipe pédagogique

Tour de table :

€ Mme JOUBERT
€ Mme Michèle MAMMOSSER
€ Mme Marie PENIN
€ Mme Céline CELESTIN
€ Mme Nelly NAVARRO
€ Mme Chloé DJOUDI

€ Mme Joëlle CHAMALY
€ Mme Julie GAY
€ Mme RICARDON
€ Mme Klein infirmière scolaire

€ Absents excusés : Mme HUGEL : directrice de l'école Maternelle At Home – Mme Aude BARTHELEMY

Rôle du conseil d'école (présentation) Rappel rapide du rôle, des attributions du conseil réuni ce soir

2. Bilan financier de l'année scolaire 2017/2018

L'essentiel des dépenses concernent les activités éducatives (sorties, spectacles, visites, classes de découvertes...).

Récapitulatif budget de l'année scolaire 2017/2018 - Association Sportive et Culturelle du Guirbaden USEP :

CHARGES (euros)	Achats de produits pour cession	5 772.18. €
	Activités éducatives	18 927.96 €
	Cotisations versées	0
	Assurances versées	0
	Autres charges courantes	294.47. €
	Charges exceptionnelles	234.00 €
	Total des charges	25 228.61€
PRODUITS (euros)	Vente de produits pour cession	7 852.03. €
	Produits des Activités éducatives	6 758.00 €
	Subventions des collectivités locales	3 240.00 €
	Autres produits courants	1 719.00€
	Participation volontaire des familles	2 139.00 €
	Produits financiers	0
	Produits exceptionnels	827.00 €
	Total des produits	21 708.03€
	Différence (déficit)	3 520.58€
	Solde d'exercice pour l'année scolaire	9 049.73 €

Le déficit est dû en grande partie au paiement différé de la classe verte de Fresse sur Moselle qui a eu lieu en juin 2017, mais le solde n'a été payé qu'en octobre 2017 une fois les subventions versées.

L'ASCG est une association et les parents peuvent devenir membre de cette association et siéger lors de l'assemblée générale.

Mme Keskin est vérificateur aux comptes. Si d'autres parents sont intéressés, ils sont les bienvenues.

3. Bilan de rentrée et organisation pédagogique

Description de l'organisation pédagogique :

8 classes élémentaires	1 CP → Mme MAMMOSSER / M. BRACH 1 CP → Mme JOUBERT / M. BRACH 1 CE1 → Mme BARTHELMY / Mme GAY 1 CF1/CF2 → Mme D.JOUDI 1 CE2 → Mme BARTHEMEMY/ Mme DENIEUIL 1 CM1 → Mme PENIN / M. FINETTINO 1 CM1/ CM2 → Mme NAVARRO 1 CM2 → Mme CELESTIN
1 classe spécialisée	Dispositif UI IS école → Mme CHAMAI Y
RASED	Mme RICARDON → rééducatrice Mme Gaby KEISER WEBER → psychologue scolaire

Répartition des élèves au 09/11/2018 :

L'effectif de l'école est en baisse cette rentrée. On subit les effets de la fermeture de classe à la maternelle l'an passé.

181 élèves sont inscrits à ce jour à l'école. Le choix d'alléger les CP a pu être fait cette année. Les effectifs seront encore bas l'an prochain (stables) avant une nouvelle forte hausse prévue car il y a beaucoup d'élèves en maternelle en MS et en PS.

Depuis le début de l'année, beaucoup de radiations et peu d'inscriptions amplifient encore la baisse des effectifs constatés.

En décembre, la première visite du bureau d'étude chargé de la réhabilitation de l'école est prévue.

Enseignants	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	ULIS	TOTAL
Michèle MAMMOSSER	13						13
Cindy JOUBERT	17						17
Aude BARTHELEMY/Julie GAY		23					23
Chloé DJOUDI		18	7				25
Aude BARTHELEMY / Marylin DENIEUL			23				23
Marie PENIN / Giovanni FINNETINO				24			24
Céline CELESTIN					21		21
Nelly NAVARRO				12	11		23
Joëlle CHAMALY						12	12
TOTAL	30	41	30	36	33	12	181

► Plus de service civique pour l'accueil et l'aide administrative ou l'accompagnement cette année. Cela pose un problème les jours où le directeur est chargé de classe. Personne pour répondre au téléphone ou ouvrir les portes. Le visiophone ne simplifie pas les choses. Les élèves en retard ne sont plus systématiquement accueillis par un adulte... et le travail de fond sur le respect des horaires est moins efficace.

Descriptif des fonctionnements spécifiques de l'école :

→ *Intervention de Mme Ricardon*

► La psychologue scolaire Mme KEISER WEBER est présente à l'école les mardis matin. Elle travaille avec des élèves ou reçoit des parents pour un entretien.

► La rééducatrice Mme RICARDON est en formation cette année. Elle interviendra à l'école dans la mesure de ses possibilités

► Suite aux synthèses de classe, des élèves relevant de besoins particuliers seront accueillis, dans la mesure des possibilités, dans le regroupement d'adaptation suivant les demandes des enseignantes et selon un planning établi avec l'enseignante du RA.

Il n'y a pas de maître E pour l'instant car le poste n'a pas été pourvu au mouvement. Les parents élus relèvent que ce manque pénalise particulièrement les élèves qui sont en difficultés.

L'infirmière scolaire à l'école :

Mme Joëlle KLEIN est présente et intervient à l'école les vendredis toute la journée

Elle assure un suivi de santé pour certains élèves, peut rencontrer les parents et travaille avec certaines classes sur des projets en lien avec la santé en lien avec les programmes.

→ *Intervention de Mme Klein*

Pour le Volet prévention : ateliers de travail dans les classes sur le sommeil et l'équilibre alimentaire en lien avec le Parcours Santé de l'école.

Cette année une action petit déjeuner sera menée à grande échelle. Les CM2 de l'école seront chargés de prévoir et de gérer (budget, achat, ...) un petit déjeuner équilibré pour toute l'école.

En fin d'année , les élèves de CM travailleront sur les différences Filles/Garçons.

Mme Klein intervient aussi régulièrement pour le suivi de santé des élèves. (vision, audition, ...)

Mme Gillot nous informe que l'Association REDOM Jeune dont la mission principale est la lutte contre l'obésité a maintenant son siège à l'école République et qu'elle peut être contactée en cas de besoin.

Relation avec les parents :

Les réunions de parents de début d'année (qui se sont déroulées sur 2 semaines en septembre) ont permis de faire le point très concrètement sur le travail de chacun dans la classe,les projets en cours et les spécificités de chaque niveau avec l'enseignant de la classe.

Une réunion pour les nouveaux parents de l'école sur le fonctionnement de l'école dans ses grandes lignes (règlement de l'école, comportement, retards & absentéisme) et une visite de l'école ont été proposées par le directeur le soir avant les réunions des CP.

Le café des parents doit être relancé cette année. Peu de parents se sont sentis concernés l'an dernier mais cette action doit s'ancrer dans l'école pour continuer à se développer. Les parents élus doivent prendre contact avec le directeur pour définir les nouvelles dates envisagées.

▪ **Evaluations nationales des CP et des CE1:** les élèves des 2 CP et des 2 CE1 ont passé les nouvelles évaluations nationales de début d'année qui sont une aide pour les enseignantes.

Les résultats seront communiqués aux parents prochainement soit par le biais du CDL soit en rencontrant l'enseignant.

Aides aux enfants en difficultés :

Pour certains d'entre eux, un PPRE (projet personnel de réussite éducative) est rédigé (partenariat élève + famille + école).

→ APC : activités pédagogiques complémentaires le soir après la classe,

L'organisation des APC (Activités pédagogiques complémentaires) continue cette année selon les mêmes modalités.

L'organisation par période reste de mise et les séances ont lieu tous les lundis (60 min) mais les collègues ont plus de latitude quant à l'organisation. Parfois 2 séances par semaine pour certaines périodes car cela permet d'arrêter les APC début juin.

Moins d'activités complémentaires cette année : le choix de l'équipe pédagogique s'oriente clairement vers des activités de soutien, de remédiation et de méthodologie pour certains élèves car plus de maître E du RASED.

Vie de l'école :

▪ **Actions pédagogiques en temps scolaire :**

▶ Participation aux rencontres sportives USEP

▶ Les élèves des salles 2 et 1 (CP et CE1/CE2) ont fini un cycle Piscine. Un autre cycle se déroule à partir du mois d'avril pour la classe de CP salle 7 et la classe du CE1 Salle 8 et le dispositif Ulis école. Il faut des parents agréés pour accompagner les 3 classes

▶ L'UFSBD intervient en novembre, auprès des élèves de CP pour une campagne de sensibilisation aux soins bucco-dentaire et un dépistage.

▶ L'opération « L'école ouverte aux parents » dernière a repris cette année. le vendredi 28 septembre..

► Les chorales continuent à répéter toutes les semaines. Mme Mammosser dirige la chorale des cycles 2. Mme Navarro continue à animer la chorale cycle 3. L'augmentation des effectifs a conduit cette année à la création d'une 3^{ème} chorale à l'école dirigée par Mme Barthélémy.

► Le site de l'école : outil important de communication envers les familles mais aussi support pédagogique de travail pour les classes qui l'alimentent.

→ Ouverture de l'école vers les parents, implication des élèves, maîtrise des outils informatiques, vitrine de l'école : le site est très important dans la vie de l'école.

Bientôt 40 000 vues – adresse du site : www.ec-at-home-bischheim.ac-strasbourg.fr

▪ **Activités différées :**

► Enseignement des langues et cultures d'origine :

* langue et culture Arabe → mardi de 16h20 à 18h00

Suite aux demandes des parents le jour de l'intervention a été changée au mardi (plus le mercredi après-midi). Il y a beaucoup d'inscrits cette année. (24)

Les parents demandent pourquoi il n'y a plus de cours d'ELCO TURC à l'école. Il a été fermé faute de participants il y a 4 ans. Si les parents sont motivés et les élèves assez nombreux, il faudra demander sa réouverture. En attendant les élèves peuvent s'inscrire au cours de turc de l'école République (idem pour le portugais)

► Ateliers d'aides et au travail personnel avec l'association Echange, la ville de Bischheim et l'Ecole

Quinze élèves de l'école sont suivis dans le cadre d'ateliers d'aides : début jeudi 8 novembre.

Un vrai plus pour les élèves concernés et impliqués.

La liaison avec les enseignants est régulière : une fiche navette est mise en place.

4. Projet d'école, projet de fonctionnement et projet de classes

Le projet d'école est présenté aux nouveaux parents élus

Objectif n°1 : Rendre l'enfant capable d'accéder aux valeurs citoyennes

→ Respecter les règles de la vie quotidienne

- Etre assidu et venir à l'heure

- Respecter les autres, coopérer, débattre

Objectif n° 2 : Faire accéder tous les élèves à la maîtrise de la langue française

→ Accéder à la compréhension

- Lire et comprendre

- Enrichir son vocabulaire

→ Se faire comprendre

- Maîtriser un lexique de base pour communiquer, s'exprimer, évoquer

- Utiliser des structures de phrases correctes.

Objectif n°3 : « Etre un élève chercheur » : pratiquer une démarche d'investigation

→ Mettre les élèves en situation de recherche pour les rendre acteurs de leurs apprentissages

- Manipuler, faire des expériences, des essais, ...

- S'engager dans des recherches documentaires

→ Développer la curiosité, la créativité, l'esprit critique

- Comprendre et décrire le monde qui nous entoure

- mettre en place une démarche de projet

C'est la dernière année de notre projet d'école. Celui-ci sera évalué au cours du 2^{ème} semestre de cette année scolaire. Le projet actuel est vivant avec plein d'actions concrètes en lien avec les 3 objectifs définis.

La réflexion sur le prochain projet va s'engager progressivement. Un projet d'école commun pour le groupe scolaire (maternelle+ élémentaire) est envisagé.

→ Projet de fonctionnement

Ce sont les projets qui concernent toutes les classes

Cette première période, il y a eu peu d'incivilités ou de conflits entre élèves. La citoyenneté et le respect des règles restent un axe important du projet d'école.

► Elections de délégué, conseil hebdomadaire et débats dans toutes les classes. Les élections des délégués et l'organisation d'un vote au scrutin majoritaire sera mis en place dans toutes les classes. Les élections se sont déroulées le vendredi 19 octobre.

► Le projet EPS-Citoyenneté est reconduit en collaboration avec la maternelle et les classes de CM1/CM2 : prise en charge des élèves de CP et de GS par des élèves de cycle 3 en athlétisme et en gymnastique.

► La collecte de bouchons pour l'association « les bouchons de l'espoir » continue. Il faut la relancer régulièrement par un mot ou un flyer dans le cahier de liaison de chaque élève.

L' Apiscope

► Beaucoup de classes de l'école vont travailler à partir de l'apiscope et découvrir le monde des abeilles. Ce travail s'articulera autour d'un axe important de notre projet d'école qui s'intitule « L'élève chercheur »

► Le projet : 10 jours sans écran

L'objectif de ce projet est de faire réfléchir sur la présence des écrans dans le quotidien et de sensibiliser les élèves et leur famille à leur utilisation.

C'est un projet important de cette année. Nous souhaitons l'organiser en mars ou avril 2019 avec l'aide de l'institut Ecoconseil qui se charge de l'organisation et de la mise en relation des partenaires : la municipalité, les associations de quartier, les parents, ...

L'équipe pédagogique de l'école élémentaire est partante, celle de la maternelle aussi.

Nous souhaitons l'avis du conseil d'école avant de finaliser le projet. Les parents élus sont d'accord pour la mise en place de ce défi.

Mme Klein signale à l'assemblée que le bandeau « pas d'écran avant 3 ans » sera bientôt imprimés sur tous les carnets de santé des enfants.

M. Brach et Mme Hugel vont prendre contact avec l'institut Eco-conseil pour l'organisation de ce défi.

► La labélisation E3 D ou éco école :

Toutes les écoles du secteur ont comme projet commun avec le collège du Ried de travailler autour d'une labélisation commune qui serait porteuse d'action de liaisons.

Le travail s'articulerait autour de l'alimentation et de la santé.

L'école At Home n'est pas encore labélisée. Un travail va être mené pour obtenir un des 2 labels sachant que de nombreuses actions liées à la protection de l'environnement , au développement durable et à la santé sont déjà menées dans l'école.

Cette labélisation sera un axe principal de notre prochain projet d'école.

→ Les projets des classes

▪ **actions spécifiques et sorties scolaires:**

Projets des classes

► CM1/CM2 et de CE2 → projet voile

→ *intervention de Céline CELESTIN et Mme Barthélémy*

► CP → projet classe verte à Neuwiller les Saverne

→ *intervention de Mme MAMMOSSER et M. BRACH*

► CM1/CM2 → projet Pas/Sages → *intervention de Mme Navarro*

► CM1/CM2 → liaison inter degré avec une classe de 6^{ème} du collège du Ried

► Les classes de CM1/CM2, comme chaque année, poursuivent une collaboration scientifique avec une classe de 6^{ème} du collège du Ried dans le cadre de la liaison inter-degré..

► Tous les CP → cycle patin à glace tous les jeudis matins en février/ mars / avril

► Les 2 classes de CP iront pratiquer le patin à glace à la patinoire de l'Iceberg à Strasbourg : 1 séance tous les lundis matins

→ demande parents accompagnateurs sur la glace...

▶ CE1, CE1/CE2, CE2 → projet cinéma à L'Odysée

▶ Trois classes, iront à l'Odysée pour travailler à partir des films choisis par les enseignantes

▶ CM1 et CM1/CM2 et CM2 → projet à l'Opéra National du Rhin

▶ Trois classes vont travailler avec l'Opéra national du Rhin pour un projet autour de la danse.

→ *intervention de Mme PENIN*

▶ CM1/CM2 et CM2 → projet Acmissa Théâtre d'impro avec un acteur de la Carpe Haute . Participation au spectacle organisé par l'école.

5. Points mairie

Points proposés par l'équipe pédagogique, les représentants des parents élus et les représentants de la mairie

L'aménagement de l'école :

Des nouveaux panneaux d'affichage pour le hall de l'école sont demandés par les classes. Les anciens ne sont plus en états.

Un VPI pour la salle de l'ULIS : difficultés techniques car pas de possibilités de fixations au murs. Mais il existe des dispositifs mobiles. Mme Fullenwarth va se renseigner.

Le « réaménagement » de la mare devra être envisagé au printemps. Une décision préfectorale a obligé la commune à vider les mares à l'automne pour lutter contre les moustiques tigres.

La mise à niveau de certains tableaux secondaires doit être effectuée : ils sont trop hauts pour les élèves.

Une sonnerie plus mélodieuse (demandée depuis années) et des tables de pique-nique sont vivement souhaitées cette année.

Le financement des projets demandés :

→ Semaine de voile des CE2 et CM2

→ La classe verte des CP (subvention classique + une subvention exceptionnelle)

→ le bus pour la patinoire (cycle patin à glace des salles 2 et 7)

→ Aide au financement du projet Théâtre d'improvisation

→ La mise à disposition de la salle du cercle pour le spectacle annuel de théâtre d'impro

Le spectacle de théâtre d'improvisation sera reconduit si la municipalité met à disposition de l'école la salle de spectacle.

L'ensemble de ses projets devraient être soutenus.

Les Points parents :

Les parents s'interrogent quant à la révision du statut des REP pour l'année 2019.

L'école At Home devrait être en REP mais la problématique liée au Collège Du Ried demeure. Il n'est pas REP et ne le sera pas.

L'école peut-elle être rattachée à un autre réseau ?

Que faut-il faire pour faire évoluer positivement cette situation et que le statut de l'école soit enfin reconnu ?
Un groupe de parents élus va travailler sur la question.

L'organisation des actions de financement des projets : tombola, ...vente de gâteaux, spectacle de théâtre, ...

Une kermesse sera organisée si des parents portent le projet. Les enseignants sont prêts à s'investir pour préparer un spectacle à cette occasion.

Conclusion

Dates du prochain Conseil d'Ecole : vendredi 8 mars 2019 à 17h30